

# **¡Avanza la unidad de la izquierda para las próximas elecciones!**

## **Resurge la unidad obrera campesina popular\***

---

El pasado 13 de febrero, un conjunto de agrupamientos políticos de la izquierda democrática y revolucionaria decidimos constituir un amplio bloque electoral para la participación en las próximas elecciones federales de julio de 1985. El compromiso que hemos sustentado reviste gran trascendencia, pues demuestra la posibilidad real de la unidad de la izquierda en torno a una táctica electoral revolucionaria, de franca oposición a la política de austeridad del actual gobierno del PRI, y de rechazo a la antidemocracia y autoritarismo que como método ha venido utilizando el presente régimen frente a las justas peticiones y luchas de los trabajadores. Al reconstruir la Unidad Obrera Campesina Popular (UOCP) en la presente coyuntura electoral estamos saliendo al paso tanto al debilitamiento y desarticulación en que se encuentra el movimiento de masas, como el peligroso fortalecimiento de las tendencias más reaccionarias de dentro y fuera del PRI y del gobierno.

El compromiso de nuestras organizaciones de postular candidaturas en los 300 distritos uninominales del país y en las 5 circunscripciones plurinominales bajo el registro del Partido Revolucionario de los Trabajadores (PRT), representa no sólo

\* Desplegado aparecido en *La Jornada*, 15 de febrero de 1985.

la continuidad de la exitosa campaña electoral que la Unidad Obrera Campesina Popular llevó a cabo en 1982 al postular a la Presidencia de la República a la compañera Rosario Ibarra de Piedra, sino que al mismo tiempo expresa la coincidencia que en estos 3 años hemos tenido en la construcción de las más importantes instancias de organización unitaria del movimiento de masas en nuestro país.

Hoy como hace 3 años, reivindicamos la necesidad de participar en las próximas elecciones como un medio que nos permita desarrollar aún más la lucha, la organización y la conciencia revolucionarias de amplios sectores del pueblo trabajador en todo el país. Hoy como hace 3 años, seguimos reconociendo que sólo una nueva revolución podrá modificar sustancialmente las condiciones de miseria, injusticia y explotación en que se encuentran millones de mexicanos. Por eso no compartimos la idea de que sea factible llevar a cabo una campaña electoral con partidos burgueses o gobiernistas que aparentan ser defensores de los intereses del pueblo trabajador pero que en los hechos colaboran con sus enemigos de clase y con el PRI-gobierno que los representa. Tampoco estamos de acuerdo en hacerle el juego al "nacionalismo revolucionario" que propugnan algunos partidos, que denuncia y combate al imperialismo pero que objetivamente confía y colabora en sectores del PRI-gobierno. Igualmente rechazamos la idea de que es necesario organizar y luchar por los intereses de algunos sectores empresariales bajo la idea de que éstos se encuentran más cerca del pueblo que de los grandes capitalistas. Reafirmamos que en México no es posible plantearse el establecimiento de un verdadero gobierno democrático que represente al mismo tiempo intereses de trabajadores y patrones. Por eso queremos ser perfectamente claros: nuestro objetivo en la actual etapa de la lucha de clases es la instauración de un gobierno de los obreros, campesinos y todos aquellos sectores oprimidos por la burguesía, pues sólo ellos podrán llevar a cabo plenamente nuestro programa.

Como en 1982, la UOCP hoy se propone contribuir al fortalecimiento del movimiento contra la represión y la presentación de los desaparecidos, presentando en las listas de candidatos registrados por el PRT a la compañera Rosario Ibarra de Piedra, así como a otros luchadores y militantes destacados de las organizaciones políticas y sociales miembros de la UOCP, la cual, hasta el momento, está integrada por el Partido Revolucionario de los Trabajadores (PRT), la Unión de Lucha Revolucionaria (ULR), el Movimiento de Izquierda Revolucionaria (MIR), la Organización de Pueblos del Altiplano (OPA), el Bloque Popular Revolucionario (BPR), la Coordinadora Campesina Revolucionaria Independiente (CCRI) y el Grupo Basta.

Al mismo tiempo, el Movimiento Revolucionario del Pueblo (MRP) mantiene conversaciones, como observador, con la UOCP como tal, participando en la elaboración conjunta de los documentos básicos de ésta.

Simultáneamente, el PRT ha firmado un acuerdo de participación electoral

conjunta con la Liga Obrera Marxista y mantiene pláticas avanzadas en este mismo sentido con la Unión de Colonias Populares de Naucalpan (Naucopac), el Comité de Defensa Popular (CDP) de Chihuahua, la Unión Campesina Independiente (UCI) y otras agrupaciones políticas y sociales de carácter regional y local, para su incorporación a este esfuerzo unitario.

Las organizaciones que conformamos la UOCP hemos definido nuestra campaña como de clara alternativa a la antipopular política del gobierno y su partido; la defensa del nivel de vida de los trabajadores del campo y la ciudad, la lucha por el respeto a las libertades democráticas; el combate por la independencia política de los trabajadores; la solidaridad irrestricta al proceso revolucionario centroamericano y el aspecto general del acuerdo sustentado por nuestras organizaciones desde 1982 conforman el marco político de nuestra convergencia en el actual proceso electoral.

Parece inminente que una vez más no será posible alcanzar en su totalidad la unidad de la izquierda para la participación conjunta en la próxima coyuntura electoral; nuevamente, se antepusieron diversos obstáculos que la han impedido a pesar de que la situación política nacional así nos lo exige.

Sin embargo, es claro que el resurgimiento de la Unidad Obrera Campesina Popular representa el esfuerzo unitario más importante en este momento, tanto por su claro y radical deslinde con el PRI-gobierno como por el número de fuerzas que se han agrupado y seguirán agrupándose en torno al mismo.

Llamamos a todas las fuerzas democráticas y revolucionarias que en estos momentos discuten su participación en las elecciones a que se incorporen a la campaña política electoral de la UOCP, en la perspectiva de crear las condiciones de una reanimación del movimiento de masas que trascienda la misma coyuntura electoral y ofrezca una opción consecuentemente democrática y revolucionaria al descontento popular. (. . .)

#### UNIDAD OBRERA CAMPESINA POPULAR

Partido Revolucionario de los Trabajadores. Unión de Lucha Revolucionaria. Movimiento de Izquierda Revolucionaria. Organización de Pueblos del Altiplano. Bloque Popular Revolucionario. Coordinación Campesina Revolucionaria Independiente. Grupo Basta.

